
1 

 

川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１０期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

３回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１５ (平成
へいせい

２７ )年
ねん

１０月
がつ

１８日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２３人
にん

 

張
ちょう

 氷
ひょう

青
せい

、葉
よう

 元聡
げんそう

、任
れん

 家林
じゃりん

、 劉
りゅう

 健全
けんぜん

、金
きむ

 スンオグ
す ん お ぐ

、孔
こん

 敏淑
みんすく

、崔
ちぇ

 想
さん

、

河
は

 相宇
さ ん う

、ヴィラマー
ヴ ぃ ら ま ー

 ジェリー
じ ぇ り ー

、タカハシ
た か は し

 ライゼール
ら い ぜ ー る

 ラモス
ら も す

、牟
む

 鳳菊
ふぉんち

、

グェン
ぐ ぇ ん

 ゴク
ご く

 バオ
ば お

 リン
り ん

、ヘイ
へ い

 ジャ
じ ゃ

 フィ
ふ ぃ

、仲田
な か だ

 シリワン
し り わ ん

、ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

 

アスカ
あ す か

、 ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

 エドワード
え ど わ ー ど

、 セヌー
せ ぬ ー

 ジョアキム
じ ょ あ き む

、 鈴木
す ず き

 イェレナ
い ぇ れ な

、

バルトコバ
ば る と こ ば

 オクサナ
お く さ な

、 園田
そ の だ

 泉
いずみ

 ベアトリス
べ あ と り す

、 河本
かわもと

 ファビオ
ふ ぁ び お

 良則
よしのり

、

シフケン
し ふ け ん

 ブランドン
ぶ ら ん ど ん

、オルソン
お る そ ん

 チャールズ
ち ゃ ー る ず

、  

（２）事務局
じ む き ょ く

 

石川
いしかわ

 室長
しつちょう

､町田
ま ち だ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、八木
や ぎ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、須藤
す ど う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、小田切
お だ ぎ り

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、丸橋
まるはし

 職員
しょくいん

、西村
にしむら

 職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 １２人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい

 

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０１５年度
ね ん ど

第
だい
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３回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。今日
き ょ う

は、ダニエラ
だ に え ら

さん、童
どう

さん、王
おう

さんから欠席
けっせき

の

連絡
れんらく

が届
とど

いている。本日
ほんじつ

の応援
おうえん

職員
しょくいん

の紹介
しょうかい

を、事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が紹介
しょうかい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「それでは、本日
ほんじつ

の日程
にってい

と配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

い

する。」  

（事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「 続
つづ

い て 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の ま と め に つ い て 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。最初
さいしょ

は、国際
こくさい

交流
こうりゅう

ラウンジ
ら う ん じ

（仮称
かしょう

）の設置
せ っ ち

についてだ。今日
き ょ う

は、参考人
さんこうにん

として川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

から渡部
わたなべ

課長
かちょう

と中村
なかむら

課長
かちょう

に来
き

ていただいた。今日
き ょ う

は、よろしくお願
ねが

いいたします。まずは事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２－１、２－２に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「それでは質問
しつもん

と回答
かいとう

が資料
しりょう

２－１にまとまっているので、主
おも

なもの

を確認
かくにん

したい。事務局
じ む き ょ く

に質問
しつもん

を読
よ

み上
あ

げてもらうので、回答
かいとう

をお答
こた

えくださ

い。」  

（ 資料
しりょう

２ － １ に 基
もと

づ き 事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が 質問
しつもん

を 読
よ

み 上
あ

げ 、 渡部
わたなべ

課長
かちょう

と 中村
なかむら

課長
かちょう

が回答
かいとう

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「ありがとうございました。では、追加
つ い か

の質問
しつもん

を受
う

けつけたい。 私
わたし

た

ちの関心
かんしん

は、国際
こくさい

交流
こうりゅう

ラウンジ
ら う ん じ

の設置
せ っ ち

なので、なるべく関連
かんれん

する質問
しつもん

をお願
ねが

いする。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

は、この国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

以外
い が い

での活動
かつどう

などは

あるか。」  

渡部
わたなべ

課長
かちょう

「現在
げんざい

、川崎区
か わ さ き く

と麻生区
あ さ お く

の区役所
く や く し ょ

の中
なか

に、外国人
がいこくじん

の相談
そうだん

窓口
まどぐち

を設置
せ っ ち

してい

る。」  

孔
こん

委員
い い ん

「 ２ ０ １ １ 年
ねん

の 震災
しんさい

以降
い こ う

、 国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

で も 災害
さいがい

支援
し え ん

の あ り 方
かた

に つ い て

調査
ちょうさ

・研究
けんきゅう

を 行
おこな

っているとのことだったが、もし具体的
ぐ た い て き

な動
うご

きがあるなら 私
わたし

たちが提言
ていげん

しなくてもよいかなと思
おも

うし、お互
たが

いに 協 力
きょうりょく

できることがあれば

したいと思
おも

う。」  

渡部
わたなべ

課長
かちょう

「２０１１年
ねん

の震災
しんさい

以降
い こ う

、３年間
ねんかん

、調査
ちょうさ

・研究
けんきゅう

をしてきた。今年度
こ ん ね ん ど

からは

それを実践
じっせん

に移
うつ

していこうと 考
かんが

えている。後
あと

で紹介
しょうかい

しようと 考
かんが

えていたが、



 3 

１０月
がつ

３１日
にち

にここのホール
ほ ー る

で外国人
がいこくじん

市民
し み ん

のみなさんにも参加
さ ん か

してもらい話
はな

し合
あ

ってもらう企画
き か く

を予定
よ て い

している。」  

ヘイ
へ い

委員
い い ん

「ロビー
ろ び ー

の利用
り よ う

状 況
じょうきょう

について教
おし

えて欲
ほ

しい。 私
わたし

の知
し

る限
かぎ

りだと年配
ねんぱい

の方
かた

が

利用
り よ う

しているのをよく見
み

るが、平日
へいじつ

も含
ふく

めてどういった 状 況
じょうきょう

か。 私
わたし

たちが 考
かんが

え て い る ラウンジ
ら う ん じ

の イメージ
い め ー じ

で は 、 気軽
き が る

に 来
こ

ら れ る 場所
ば し ょ

と い う の が １
ひと

つ の

ポイント
ぽ い ん と

になっているので。」  

中村
なかむら

課長
かちょう

「正確
せいかく

なデータ
で ー た

を持
も

っているわけではないが、実際
じっさい

、昼間
ひ る ま

のロビー
ろ び ー

は年配
ねんぱい

の方
かた

が多
おお

い。会議
か い ぎ

室
しつ

やレセプションルーム
れ せ ぷ し ょ ん る ー む

、ホール
ほ ー る

などは幅
はば

広
ひろ

い団体
だんたい

が利用
り よ う

している。」  

劉
りゅう

委員
い い ん

「国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

がセンター
せ ん た ー

の運営
うんえい

で一番
いちばん

苦労
く ろ う

していることを教
おし

えて欲
ほ

しい。

それとうまくいっている事業例
じぎょうれい

についても教
おし

えて欲
ほ

しい。」  

渡部
わたなべ

課長
かちょう

「苦労
く ろ う

していることとしては、やはり立地
り っ ち

の問題
もんだい

がある。場所
ば し ょ

を移転
い て ん

する

と い う の は で き な い の で 、 な ん と か スムーズ
す む ー ず

に た ど り 着
つ

け る よ う に 案内
あんない

を

工夫
く ふ う

したいと 考
かんが

えている。」  

中村
なかむら

課長
かちょう

「毎年
まいとし

７月
がつ

の初
はじ

めにやっているインターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

は約
やく

１万
まん

人
にん

以上
いじょう

の人
ひと

の参加
さ ん か

があるし、今年
こ と し

の１０月
がつ

には日本
に ほ ん

とブラジル
ぶ ら じ る

の国交
こっこう

１

２ ０ 周年
しゅうねん

を 記念
き ね ん

し て ブラジリアン
ぶ ら じ り あ ん

・ フェスタ
ふ ぇ す た

を 開
かい

催
さい

し た 。 そ う い っ た

イベント
い べ ん と

などでたくさん交流
こうりゅう

ができていることはよい例
れい

かと思
おも

う。それと、

年度
ね ん ど

末
まつ

に開
かい

催
さい

している日本語
に ほ ん ご

スピーチコンテスト
す ぴ ー ち こ ん て す と

は昨
さく

年度
ね ん ど

で２０回
かい

を迎
むか

えた。

外国人
がいこくじん

の方
かた

から率直
そっちょく

な意見
い け ん

を聞
き

けるし、その後
ご

の交流
こうりゅう

会
かい

では本音
ほ ん ね

の話
はな

し合
あ

い

もできているように思
おも

う。こういった 催
もよお

し物
もの

ができるのは、やはりこういう

場所
ば し ょ

があって、地域
ち い き

のみなさんの 協 力
きょうりょく

があるからだと思
おも

う。」  

河
は

委員
い い ん

「２
ふた

つ質問
しつもん

がある。１
ひと

つは、相談
そうだん

内容
ないよう

によっては行政
ぎょうせい

に根本的
こんぽんてき

な改善
かいぜん

が必要
ひつよう

ではないかと思
おも

うものがあったときに、市
し

に対
たい

して何
なに

か提案
ていあん

をしたりするこ

とがあるのか。もう１
ひと

つは、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

と情報
じょうほう

を共有
きょうゆう

したりして、今後
こ ん ご

お互
たが

いに連携
れんけい

していくことの可能性
か の う せ い

についてご意見
い け ん

をお聞
き

きしたい。」  

渡部
わたなべ

課長
かちょう

「たしかにそういうケース
け ー す

もあるので、市
し

に対
たい

して情報
じょうほう

提供
ていきょう

はしている。

連携
れんけい

は 当然
とうぜん

必要
ひつよう

だ と 思
おも

っ て い る 。 代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

と の 連携
れんけい

も ぜ ひ お 願
ねが

い し た

い。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「 時間
じ か ん

に な っ た の で 、 追加
つ い か

の 質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

は こ こ ま で と し た い 。 今日
き ょ う

は

参考人
さんこうにん

としてお越
こ

しいただきありがとうございました。（  拍手
はくしゅ

 ）予定
よ て い

し

ていた振
ふ

り返
かえ

りは時間
じ か ん

が過
す

ぎているので次回
じ か い

にまわす。次
つぎ

はオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に
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ついてだ。まずは事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「今
いま

の事務局
じ む き ょ く

の説明
せつめい

について、質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

委員
い い ん

「Ａ案
あん

とＢ案
あん

についてメリット
め り っ と

とデ
で

メリット
め り っ と

が書
か

いてあるが、やは

りＢ案
あん

のデ
で

メリット
め り っ と

の事前
じ ぜ ん

に準備
じゅんび

ができないというのは大
おお

きい。だからＡ案
あん

が よ い と 思
おも

う 。 Ａ 案
あん

に も デ
で

メリット
め り っ と

は あ る が 、 臨機応変
り ん き お う へ ん

に 対応
たいおう

で き る と 思
おも

う。」  

劉
りゅう

委員
い い ん

「Ａ案
あん

をもとにしてＢ案
あん

にも対応
たいおう

をできるようにしておくのがよいと思
おも

う。

リーダー
り ー だ ー

と サブリーダー
さ ぶ り ー だ ー

は 決
き

め て お い て 、 当日
とうじつ

の 参加
さ ん か

状 況
じょうきょう

を 見
み

な が ら

グループ
ぐ る ー ぷ

分
わ

けをすればどうか。」  

バルトコバ
ば る と こ ば

委員
い い ん

「たしかに、グループ
ぐ る ー ぷ

の人数
にんずう

はなるべく少
すく

ない方
ほう

がいいと思
おも

う。」   

仲田
な か だ

委員
い い ん

「 参加
さ ん か

者
しゃ

の 人数
にんずう

は 予想
よ そ う

で き な い の で 、 大事
だ い じ

な の は コントロール
こ ん と ろ ー る

す る

リーダー
り ー だ ー

の役割
やくわり

だと思
おも

う。」  

河
は

委員
い い ん

「当日
とうじつ

はそれぞれの役割
やくわり

もあって慌
あわ

ただしいので、 状 況
じょうきょう

をみながらグループ
ぐ る ー ぷ

分
わ

けをどうするのか 考
かんが

えるのは 難
むずか

しいと思
おも

う。」  

葉
よう

委員
い い ん

「Ａ案
あん

は、人数
にんずう

が多
おお

い場合
ば あ い

にはサブ
さ ぶ

グループ
ぐ る ー ぷ

をつくるという方法
ほうほう

もある。そ

れ な り に 臨機応変
り ん き お う へ ん

に 対応
たいおう

で き る 部分
ぶ ぶ ん

も あ る 。 仲田
な か だ

さ ん が 言
い

っ た よ う に

リーダー
り ー だ ー

の役割
やくわり

が重要
じゅうよう

だ。」  

崔
ちぇ

委員
い い ん

「Ａ案
あん

に賛成
さんせい

だ。もし、Ａ案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

が多
おお

いのであれば、決
けつ

をとってしま

って、リーダー
り ー だ ー

を決
き

めるのに時間
じ か ん

を使
つか

った方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「 私
わたし

もＡ案
あん

に賛成
さんせい

だ。人数
にんずう

というよりも、Ｂ案
あん

の言語
げ ん ご

ごとにグループ
ぐ る ー ぷ

をつくるというのはよくないと思
おも

う。大体
だいたい

、同
おな

じ言語
げ ん ご

を話
はな

す人
ひと

たちは、似
に

た

ような 考
かんが

えになるのではないかと思
おも

う。さまざまな意見
い け ん

が出
で

た方
ほう

がよい。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「では、グループ
ぐ る ー ぷ

の数
かず

を決
き

めたい。グループ
ぐ る ー ぷ

の数
かず

は６で賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）それでは、グループ
ぐ る ー ぷ

の数
かず

は６で決定
けってい

だ。

次
つぎ

にグループ
ぐ る ー ぷ

リーダー
り ー だ ー

を決
き

めたい。リーダー
り ー だ ー

をやりたい人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてくだ

さ い 。 （ 園田
そ の だ

、 任
れん

、 葉
よう

、 河
は

、 ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

、 金
きむ

） ち ょ う ど ６ 人
にん

だ 。 サブ
さ ぶ

リーダー
り ー だ ー

をやりたい人は。（ヘイ
へ い

、河本
かわもと

、ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

、タカハシ
た か は し

）あと２人
ふ た り

、

誰
だれ

かいるか。それでは、ひとまずこのメンバー
め ん ば ー

は決定
けってい

としたい。賛成
さんせい

の人
ひと

は

挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いする。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）時間
じ か ん

が過
す

ぎているが、次
つぎ

はグループ
ぐ る ー ぷ

の

分
わ

け方
かた

だ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

。）  
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セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

劉
りゅう

委員
い い ん

「Ａ案
あん

とＢ案
あん

どちらでもよいと思
おも

っている。だが、別
べつ

に言語
げ ん ご

ごとにグループ
ぐ る ー ぷ

をつくっても、同
おな

じ言語
げ ん ご

だからといって視野
し や

が狭
せま

くなるとは思
おも

わない。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「Ｂ案
あん

でも結局
けっきょく

できるグループ
ぐ る ー ぷ

というのは、英語
え い ご

と中国語
ちゅうごくご

というこ

とになるのではないかと思
おも

う。代表者
だいひょうしゃ

もバランス
ば ら ん す

よくわかれた方
ほう

がいいと思
おも

うので、Ａ案
あん

がいいと思
おも

う。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「それでは決
けつ

をとる。国籍
こくせき

・地域
ち い き

や言語
げ ん ご

をバランス
ば ら ん す

よくミックス
み っ く す

する

Ａ案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、Ａ案
あん

に決定
けってい

した。事務局
じ む き ょ く

から何
なに

かあるか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「 オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

は も う 来月
らいげつ

だ 。 代表者
だいひょうしゃ

の グループ
ぐ る ー ぷ

分
わ

け と

リーダー
り ー だ ー

、 サブ
さ ぶ

リーダー
り ー だ ー

の ペア
ぺ あ

は 正副
せいふく

委員長
いいんちょう

と 事務局
じ む き ょ く

で 決
き

め て よ い か 。

（  異議
い ぎ

な し  ） そ れ と 、 資料
しりょう

に 当日
とうじつ

の 役割
やくわり

分担
ぶんたん

案
あん

と 通訳
つうやく

が で き る 言語
げ ん ご

の

リスト
り す と

が あ る 。 変更
へんこう

の 希望
き ぼ う

が あ る 人
ひと

は あ と で 事務局
じ む き ょ く

ま で 連絡
れんらく

を お 願
ねが

い す

る。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「これ以上
いじょう

は時間
じ か ん

をかけられないので、あとは勉強会
べんきょうかい

で詳
くわ

しいことを

確認
かくにん

し た り し よ う 。 で は 、 部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に 移 る 。 社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

は

レセプションルーム
れ せ ぷ し ょ ん る ー む

、 福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

は 第
だい

１ 会議
か い ぎ

室
しつ

に 移 動
うご

し て く だ さ い 。

全体会
ぜんたいかい

の再開
さいかい

は１６時
じ

３０分
ぷん

だ。」  

 

【福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

】  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「それでは、部会
ぶ か い

を始
はじ

めたい。まずは前回
ぜんかい

の内容
ないよう

の確認
かくにん

を事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「時間
じ か ん

もないのでさっそく提言
ていげん

案
あん

の検討
けんとう

に入
はい

りたい。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお

願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４－１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「 今
いま

、 説明
せつめい

が あ っ た よ う に 、 実際
じっさい

に 提言
ていげん

案
あん

を 見
み

て み て 、 子育
こ そ だ

て

ガイドブック
が い ど ぶ っ く

の多
た

言語
げ ん ご

化
か

だけではあまりにもピンポイント
ぴ ん ぽ い ん と

なので、子育
こ そ だ

て支援
し え ん

という提言
ていげん

にして、外国語版
が い こ く ご ば ん

母子
ぼ し

健康
けんこう

手帳
てちょう

の周知
しゅうち

も入
い

れたらどうかと思
おも

った。

みなさんの意見
い け ん

をぜひ聞
き

きたい。」  

バルトコバ
ば る と こ ば

委員
い い ん

「この会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

するまで、まったく知
し

らなかった。２０１３年
ねん

に子
こ

どもが生
う

まれたが、区役所
く や く し ょ

に行
い

っても外国語版
が い こ く ご ば ん

があることを教
おし

えてくれなかっ
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た。普通
ふ つ う

に日本語
に ほ ん ご

のものを渡
わた

されただけだった。」  

劉
りゅう

委員
い い ん

「 私
わたし

も外国語版
が い こ く ご ば ん

があることを知
し

らなかった。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「 私
わたし

は こ の 前
まえ

だ っ た が 、 高津
た か つ

区役所
く や く し ょ

で は 教
おし

え て く れ た 。 ち ょ う ど

英語
え い ご

版
ばん

がなかったので、後
あと

で自宅
じ た く

に送
おく

りますねと言
い

ってくれた。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「多分
た ぶ ん

、区
く

や担当者
たんとうしゃ

によって対応
たいおう

が違
ちが

っているのだと思
おも

う。それと、ある

程度
て い ど

日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せると日本語
に ほ ん ご

のものでよいと判断
はんだん

されてしまうのだろう。」  

バルトコバ
ば る と こ ば

委員
い い ん

「日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せても、読
よ

めない人
ひと

はいる。そういう人
ひと

は少
すく

なくない。

勝手
か っ て

に判断
はんだん

しないで、必要
ひつよう

かどうか確認
かくにん

して欲
ほ

しい。」  

河本
かわもと

委員
い い ん

「必要
ひつよう

な人
ひと

は自分
じ ぶ ん

から言
い

わないと、職員
しょくいん

は日本語
に ほ ん ご

を渡
わた

すのではないか。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「どこの窓口
まどぐち

でもらえるのか。 私
わたし

は高津
た か つ

区
く

と多摩区
た ま く

でもらったときには、

違
ちが

う窓口
まどぐち

だった。」  

事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「今
いま

は児童
じ ど う

家庭課
か て い か

だ。以前
い ぜ ん

は保健所
ほ け ん じ ょ

だった。」  

劉
りゅう

委員
い い ん

「せっかくなので、仲田
な か だ

さんが提
てい

案
あん

していた子育
こ そ だ

て広場
ひ ろ ば

に関
かん

する情報
じょうほう

の周知
しゅうち

も提言
ていげん

に入
い

れたらよいのではないか。」  

金
きむ

委員
い い ん

「子育
こ そ だ

て広場
ひ ろ ば

の情報
じょうほう

は、各区
か く く

の子育
こ そ だ

てガイドブック
が い ど ぶ っ く

に詳
くわ

しく書
か

いてある。なの

で、それは子育
こ そ だ

てガイドブック
が い ど ぶ っ く

の多
た

言語
げ ん ご

化
か

でカバー
か ば ー

できると思
おも

う。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「内容
ないよう

の確認
かくにん

についてほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）それでは、子育
こ そ だ

て

支援
し え ん

については、このまま案
あん

の作成
さくせい

を進
すす

めてもらいたい。次
つぎ

の提言
ていげん

に移
うつ

る。

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４－２に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「高校
こうこう

進学
しんがく

については、過去
か こ

に提言
ていげん

されているが、今
いま

、もう一度
い ち ど

提言
ていげん

する

意義
い ぎ

はあると思
おも

う。何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

バルトコバ
ば る と こ ば

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

の高校
こうこう

のことがよくわからないのだが、私立
し り つ

学校
がっこう

はレベル
れ べ る

が低
ひく

いのか。公立
こうりつ

と私立
し り つ

だと何
なに

が違
ちが

うのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「レベル
れ べ る

は高
たか

い学校
がっこう

もあれば低
ひく

い学校
がっこう

もある。私立
し り つ

学校
がっこう

だから

レベル
れ べ る

が低
ひく

いというわけではない。公立
こうりつ

と私立
し り つ

の大
おお

きな違
ちが

いは学費
が く ひ

だ。公立
こうりつ

と

比
くら

べて私立
し り つ

はお金
かね

がかかる。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「そろそろ時間
じ か ん

だが、もう一度
い ち ど

全体
ぜんたい

で何
なに

かあるか。」  

崔
ちぇ

委員
い い ん

「子育
こ そ だ

てガイドブック
が い ど ぶ っ く

の多
た

言語
げ ん ご

化
か

は、多
た

言語
げ ん ご

化
か

するだけではなくて、その配布
は い ふ

も積極的
せっきょくてき

に 行
おこな

って欲
ほ

しい。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「それでは、今日
き ょ う

は以上
いじょう

で終
お

わりにする。」  
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【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「それでは、部会
ぶ か い

を始
はじ

めたい。前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

で提言
ていげん

のテーマ
て ー ま

を１
ひと

つに絞
しぼ

ったが、

時間
じ か ん

がない中
なか

で焦
あせ

って決
き

めたこともあり、会議
か い ぎ

の後
あと

に実
じつ

はよく理解
り か い

できていな

かったという意見
い け ん

を多
おお

くもらった。一度
い ち ど

会議
か い ぎ

で決
き

めたことではあるが、よく

理解
り か い

できていないものを決定
けってい

としてしまうことはよくないと思
おも

う。今日
き ょ う

、最初
さいしょ

に決
き

めたいのは、前回
ぜんかい

の決定
けってい

を一度
い ち ど

白紙
は く し

に戻
もど

して、あらためて提言
ていげん

のテーマ
て ー ま

を

選
えら

ぶかどうかだ。前回
ぜんかい

の決定
けってい

を取
と

り消
け

しとすることに賛成
さんせい

の人
ひと

は挙手
きょしゅ

をお願
ねが

い

する。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）それでは、あらためて資料
しりょう

５－１にあるテーマ
て ー ま

の中
なか

か

ら 選
えら

ぶ こ と に し た い 。 候補
こ う ほ

は 、 「 介護
か い ご

分野
ぶ ん や

の 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

」 「 居住
きょじゅう

支援
し え ん

」

「 区役所
く や く し ょ

サービス
さ ー び す

」 「 情報
じょうほう

伝達
でんたつ

」 の ４
よっ

つ だ 。 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 挙手
きょしゅ

を 。 （  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）それぞれのテーマ
て ー ま

について説明
せつめい

や補足
ほ そ く

はあるか。」  

孔
こん

委員
い い ん

「 介護
か い ご

分野
ぶ ん や

の 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

に つ い て だ が 、 以前
い ぜ ん

に 高津
た か つ

区
く

で 説明
せつめい

会
かい

が あ っ た 時
とき

に

参加
さ ん か

してみた。実際
じっさい

に多
おお

くの外国人
がいこくじん

が『 就 職
しゅうしょく

したい、仕事
し ご と

をしたい』と言
い

っ

ていた。永住者
えいじゅうしゃ

で子育
こ そ だ

てが終
お

わった女性
じょせい

が多
おお

かったが、関心
かんしん

のある人
ひと

はとても

多
おお

かった。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「居住
きょじゅう

支援
し え ん

についてだが、二週間前
にしゅうかんまえ

くらいに川崎
かわさき

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

た

ちを支援
し え ん

している団体
だんたい

に行
い

って 話
はなし

を聞
き

いてきた。そこで聞
き

いたのは、大家
お お や

さん

か ら の 差別
さ べ つ

で は な く 、 不動産屋
ふ ど う さ ん や

で の 差別
さ べ つ

が あ っ た と い う 話
はなし

だ っ た 。 去年
きょねん

の

アンケート
あ ん け ー と

結果
け っ か

でも入居
にゅうきょ

差別
さ べ つ

を受
う

けた経験
けいけん

があるという人
ひと

はいた。本当
ほんとう

に差別
さ べ つ

なのかどうかはわからないが、そのような経験
けいけん

をした時
とき

に相談
そうだん

できる窓口
まどぐち

が

必要
ひつよう

ではないかと思
おも

う。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「区役所
く や く し ょ

サービス
さ ー び す

については、今日
き ょ う

はダニエラ
だ に え ら

さんが欠席
けっせき

だが相談
そうだん

窓口
まどぐち

に

外国人
がいこくじん

がいると相談
そうだん

しやすいということだったと思
おも

う。情報
じょうほう

伝達
でんたつ

については、

私
わたし

の 今日
き ょ う

の 印象
いんしょう

だ と 先
さき

ほ ど 参考人
さんこうにん

で 来
き

て い た だ い た 国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

と も

協 力
きょうりょく

で き そ う な 気
き

が し た 。 相談
そうだん

窓口
まどぐち

と 情報
じょうほう

伝達
でんたつ

に 関
かん

し て は 、 全体
ぜんたい

で の

ラウンジ
ら う ん じ

の中
なか

でカバー
か ば ー

できるものも多
おお

いように思
おも

う。」  

孔
こん

委員
い い ん

「情報
じょうほう

伝達
でんたつ

の中
なか

の『やさしい日本語
に ほ ん ご

』の充実
じゅうじつ

もカバー
か ば ー

できるのか。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「説明
せつめい

不足
ぶ そ く

だったが、たしかに『やさしい日本語
に ほ ん ご

』の充実
じゅうじつ

はラウンジ
ら う ん じ

とは分
わ

けて 考
かんが

えた方
ほう

がよいかもしれない。需要
じゅよう

もあると思
おも

う。決
けつ

をとる前
まえ

に、まだ

話
はなし

をしていない人
ひと

に希望
き ぼ う

を聞
き

いてみたいと思
おも

う。」  

葉
よう

委員
い い ん

「 私
わたし

は、居住
きょじゅう

支援
し え ん

を提言
ていげん

にするのがよいと思
おも

う。」  

ヴィラマー
ヴ ぃ ら ま ー

委員
い い ん

「 私
わたし

の希望
き ぼ う

は情報
じょうほう

伝達
でんたつ

で、オンライン
お ん ら い ん

支援
し え ん

やコール
こ ー る

センター
せ ん た ー

があると
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よいと思
おも

っている。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「 私
わたし

は、居住
きょじゅう

支援
し え ん

がよいと思
おも

う。制度
せ い ど

はあるが、差別
さ べ つ

も残
のこ

っているよう

なので改善
かいぜん

が必要
ひつよう

だと思
おも

う。」  

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「 私
わたし

も居住
きょじゅう

支援
し え ん

がいいと思
おも

う。差別
さ べ つ

は人種
じんしゅ

差別
さ べ つ

だけに限
かぎ

らないとも思
おも

う。」  

オルソン
お る そ ん

副
ふく

委員長
いいんちょう

「居住
きょじゅう

支援
し え ん

に賛成
さんせい

だ。」  

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「 私
わたし

の周
まわ

りのベトナム
べ と な む

人
じん

には困
こま

っている人
ひと

はいないので、具体的
ぐ た い て き

な提言
ていげん

の

イメージ
い め ー じ

がわからないのだが、反対
はんたい

ではないので、みなさんが賛成
さんせい

なら 私
わたし

も

応援
おうえん

したい。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「では、４
よっ

つの中
なか

で提言
ていげん

にしたいものに１人
ひ と り

１回
かい

、挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いする。まず

は、介護
か い ご

分野
ぶ ん や

の 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

。（  ２人
ふ た り

 ）次
つぎ

に、居住
きょじゅう

支援
し え ん

。（  ８人
にん

 ）続
つづ

い

て、区役所
く や く し ょ

サービス
さ ー び す

。（  ０人
にん

 ）最後
さ い ご

に、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

でやさしい日本語
に ほ ん ご

の充実
じゅうじつ

。

（  １人
ひ と り

 ）居住
きょじゅう

支援
し え ん

が８人
にん

で一番
いちばん

多
おお

かった。居住
きょじゅう

支援
し え ん

を除
のぞ

いて、もう 1回
かい

希望
き ぼ う

を聞
き

いて第
だい

二候補
こ う ほ

を決
き

めたい。」  

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

から２
ふた

つ提言
ていげん

を出
だ

してもよいのか。」  

事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

「部会
ぶ か い

としての提言
ていげん

の数
かず

は決
き

まっていない。１
ひと

つだけでもいいし、２
ふた

つでもいい。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「第
だい

二
に

候補
こ う ほ

が必要
ひつよう

ないと思
おも

う人
ひと

は手
て

を挙
あ

げなくてよい。では、第
だい

二
に

候補
こ う ほ

につ

いて希望
き ぼ う

を聞
き

く。介護
か い ご

分野
ぶ ん や

の 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

。（  １人
ひ と り

 ）区役所
く や く し ょ

サービス
さ ー び す

（  ０

人
にん

 ）やさしい日本語
に ほ ん ご

の充実
じゅうじつ

（  ７人
にん

 ）それでは、結果
け っ か

を見
み

ると提言
ていげん

を２
ふた

つ

にしたいと思
おも

うが。」  

河
は

委員
い い ん

「 私
わたし

はもう時間
じ か ん

がないので、居住
きょじゅう

支援
し え ん

の１
ひと

つにしてもよいと思
おも

う。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「『やさしい日本語
に ほ ん ご

』のサイト
さ い と

は、もっと充実
じゅうじつ

した方
ほう

がいいと思
おも

ってい

る。理由
り ゆ う

としては、この一年半
いちねんはん

で話
はな

していたテーマ
て ー ま

の中
なか

でよく出
で

ていた問題
もんだい

は、

サービス
さ ー び す

がよくわからないなどＰＲの問題
もんだい

だ。もし、『やさしい日本語
に ほ ん ご

』の

ページ
ぺ ー じ

が充実
じゅうじつ

すれば、いろいろな情報
じょうほう

の問題
もんだい

の改善
かいぜん

につながると思
おも

う。」  

葉
よう

委員
い い ん

「 私
わたし

はさっき一回
いっかい

しか挙手
きょしゅ

しなかった。それは『情報
じょうほう

伝達
でんたつ

』について提言
ていげん

する

ことに反対
はんたい

という意味
い み

ではなくて、『情報
じょうほう

伝達
でんたつ

』にしたいなら、もう少
すこ

し絞
しぼ

ら

ないと 難
むずか

しいと思
おも

ったからだ。というのは、『情報
じょうほう

伝達
でんたつ

』は、外国人
がいこくじん

だけの

問題
もんだい

ではなくて、おそらく日本人
に ほ ん じ ん

でもいろいろな必要
ひつよう

な情報
じょうほう

が手
て

に入
はい

らないと

いうことがある。 私
わたし

が中国
ちゅうごく

にいるときもそうだった。ただ、『情報
じょうほう

がない』

『知
し

らない』というだけでは、ぼんやりしていて具体的
ぐ た い て き

な解決
かいけつ

に結
むす

びつかない
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と思
おも

う。」  

孔
こん

委員
い い ん

「実
じつ

は、ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

にはやさしい日本語
に ほ ん ご

の情報
じょうほう

はいろいろあるようだ。ただ、

それぞれの部署
ぶ し ょ

がそれぞれの部署
ぶ し ょ

のページ
ぺ ー じ

に情報
じょうほう

を載
の

せているので、見
み

つけに

くい。やさしい日本語
に ほ ん ご

のページ
ぺ ー じ

に情報
じょうほう

を集約
しゅうやく

するとよいと思
おも

う。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「少
すこ

し整理
せ い り

したい。第
だい

一
いち

候補
こ う ほ

は居住
きょじゅう

支援
し え ん

、第
だい

二
に

候補
こ う ほ

はやさしい日本語
に ほ ん ご

という

ことでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は挙手
きょしゅ

を。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）第
だい

三
さん

候補
こ う ほ

は厳
きび

しいと思
おも

う

ので、部会
ぶ か い

の提言
ていげん

は２
ふた

つでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）それでは、時間
じ か ん

なので

今日
き ょ う

はここまでとする。事務局
じ む き ょ く

は次回
じ か い

、提言
ていげん

案
あん

の作成
さくせい

をお願
ねが

いする。事務局
じ む き ょ く

へ

のリクエスト
り く え す と

があればメール
め ー る

を。お疲
つか

れさまでした。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「 全体会
ぜんたいかい

を 再開
さいかい

す る 。 ま ず は 部会
ぶ か い

報告
ほうこく

を 福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

か ら お 願
ねが

い す

る。」  

園田
そ の だ

部会長
ぶかいちょう

「福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

では、提言
ていげん

のたたき台
だい

の確認
かくにん

をした。子育
こ そ だ

て支援
し え ん

では、

前回
ぜんかい

までは子育
こ そ だ

てガイドブック
が い ど ぶ っ く

の多
た

言語
げ ん ご

化
か

ということだったが、外国語版
が い こ く ご ば ん

の

母子
ぼ し

健康
けんこう

手帳
てちょう

についてもあまり知
し

られていないということがあるので、周知
しゅうち

してもらうことを提言
ていげん

にくわえた。今日
き ょ う

は時間
じ か ん

もあまりなかったが、内容
ないよう

に

大
おお

きな問題
もんだい

はなかったので、次回
じ か い

は文章化
ぶんしょうか

してもらい、より提言
ていげん

のかたちに

近
ちか

づけてもらうことにした。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

の人
ひと

から補足
ほ そ く

はあるか。（  なし  ）社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

か

ら質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

から報告
ほうこく

をお願
ねが

い

する。」  

任
れん

部会長
ぶかいちょう

「社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

では、前回
ぜんかい

決定
けってい

をした提言
ていげん

の候補
こ う ほ

について見直
み な お

しをした。

まずは、全員
ぜんいん

でもう一度
い ち ど

検討
けんとう

し直
なお

すことを決定
けってい

した。もう一度
い ち ど

検討
けんとう

した結果
け っ か

、

１
ひと

つは居住
きょじゅう

支援
し え ん

を提言
ていげん

にしようということになった。主
おも

な提言
ていげん

の目的
もくてき

は相談
そうだん

窓口
まどぐち

の設置
せ っ ち

だ。もう１
ひと

つは、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

なのだがこれはやさしい日本語
に ほ ん ご

に絞
しぼ

る

こ と に し た 。 次回
じ か い

、 事務局
じ む き ょ く

に た た き 台
だい

を つ く っ て も ら っ て 深
ふか

め て い き た

い。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の委員
い い ん

から補足
ほ そ く

はあるか。（  なし  ）福祉
ふ く し

教育
きょういく

部会
ぶ か い

から質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）それでは、次
つぎ

は実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

報告
ほうこく

だ。

まずは臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

からお願
ねが

いする。」  

オルソン
お る そ ん

副
ふく

委員長
いいんちょう

「実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

では事務的
じ む て き

なことを決
き

めた。当日
とうじつ

の自己
じ こ

紹介
しょうかい

を 短
みじか

く
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するために代表者
だいひょうしゃ

のプロフィール
ぷ ろ ふ ぃ ー る

を資料
しりょう

に入
い

れることにした。それと、当日
とうじつ

の名札
な ふ だ

に話
はな

せる言語
げ ん ご

の目印
めじるし

をつけることにした。それと、当日
とうじつ

のアンケート
あ ん け ー と

の内容
ないよう

確認
かくにん

をした。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「 今
いま

の 報告
ほうこく

に つ い て 質問
しつもん

や 意見
い け ん

は あ る か 。 （  な し  ） で は 、 次
つぎ

は

ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員
い い ん

会
かい

からお願
ねが

いする。」  

孔
こん

委員
い い ん

「次回
じ か い

、３月
がつ

に発行
はっこう

予定
よ て い

のＮｏ．５６の記事
き じ

と担当者
たんとうしゃ

を決
き

めた。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「何
なに

か意見
い け ん

や質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）最後
さ い ご

に、市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

からお願
ねが

いする。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「（市民
し み ん

祭
まつ

りの出欠
しゅっけつ

状 況
じょうきょう

を確認
かくにん

）午前中
ごぜんちゅう

に参加
さ ん か

する人
ひと

はパレード
ぱ れ ー ど

が

あるので、各国
かっこく

の民族
みんぞく

衣装
いしょう

などがあればお願
ねが

いしたい。テント
て ん と

の企画
き か く

では、

各国
かっこく

のお茶
ちゃ

ということでこちらもみなさんに提供
ていきょう

をお願
ねが

いしたい。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

河
は

委員
い い ん

「 先
さき

ほ ど 臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

で 出
で

た 意見
い け ん

だ が 、 市民
し み ん

祭
まつ

り で は オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の

宣伝
せんでん

もしっかりやりたいので、 協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いする。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

報告
ほうこく

は以上
いじょう

だ。時間
じ か ん

になったが、少
すこ

し報告
ほうこく

したいことも

あ る の で １ ０ 分
ぷん

程度
て い ど

延長
えんちょう

し た い 。 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 挙手
きょしゅ

を お 願
ねが

い す る 。 （  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）。以前
い ぜ ん

にも話
はな

したが、市長
しちょう

報告
ほうこく

のときに福田
ふ く だ

市長
しちょう

に会議
か い ぎ

に来
き

てほし

いという 話
はなし

をした。会議
か い ぎ

として正式
せいしき

に招待状
しょうたいじょう

を出
だ

したいと思
おも

っている。異議
い ぎ

のある人
ひと

はいるか。（  異議
い ぎ

なし  ）では、今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は 終 了
しゅうりょう

だ。事務局
じ む き ょ く

か

ら事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

「事務
じ む

連絡
れんらく

は３
みっ

つある。１
ひと

つ目
め

は、第
だい

１１期
き

の代表者
だいひょうしゃ

の募集
ぼしゅう

につい

てテレビ
て れ び

神奈川
か な が わ

でＰＲしてもらえることになったので、片付
か た づ

けが終
お

わったら

ビデオ
び で お

撮影
さつえい

をしたい。２
ふた

つ目
め

は、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

のＰＲで識字
し き じ

学級
がっきゅう

へ訪問
ほうもん

する。

都合
つ ご う

の よ い 日
ひ

を 事務局
じ む き ょ く

ま で 連絡
れんらく

し て 欲
ほ

し い 。 ３
みっ

つ 目
め

は 、 １ ０ 月
がつ

２０日
は つ か

の

火曜日
か よ う び

にやさしい日本語
に ほ ん ご

講座
こ う ざ

という研修会
けんしゅうかい

を市
し

役所
やくしょ

で 行
おこな

う。関心
かんしん

のある人
ひと

は

ぜひ参加
さ ん か

して欲
ほ

しい。」  

セヌー
せ ぬ ー

委員長
いいんちょう

「 次回
じ か い

の 会議
か い ぎ

は オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

だ 。 オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

は １ １ 月
がつ

１ ５ 日
にち

、

日曜日
に ち よ う び

、午後
ご ご

２時
じ

からだ。ここ国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで２０１

５年度
ね ん ど

第
だい

３回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。お疲
つか

れさまでした。」  

 


